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本报讯 （融媒体中心记者 关莉
燕） 你是否在乘坐公交车时遇到过有

乘客用手机看视频，音量开得还特别大

的情况？记者采访发现，不少人在乘坐

公交车时都遭遇到这样的闹心事，一些

乘客在车上听歌、看视频，为了听得清

楚会不自觉地把声音开得特别大，周围

乘客只能被迫“共享”，这种行为让很

多人反感。对此，有公交司机介绍，公

交车没有不允许乘客看视频、听音乐的

规定，但如果声音过大，的确影响到其

他乘客或影响营运秩序时，司机有权提

醒、制止，但更多的是呼吁乘客能够自

觉文明乘车。

噪声让人心烦
3月23日，周六早高峰，李女士在乘

坐7路公交车时，车厢里人很多，声音嘈

杂，让人感觉很不舒服。李女士好不容

易挤到车厢中后部，站了一会儿，有乘

客下车，她居然有了座位。“早晨起得

早，还想乘机在车上打个盹，但是耳边

始终不得清净，心里也不清净起来，很

烦躁。”李女士说。

原来，在李女士身旁，坐着一个男青

年，他正在用手机看网络剧。李女士说，

他看的是战斗片，枪炮声一直响，手机声

音还调得很大，让人心烦。更让李女士崩

溃的是，她后方还有一位乘客在看短视

频，一个视频一段音乐，不断变化，声音

同样不小。

持续了几分钟，李女士终于忍不住

提醒这两位，请他们把声音调低一些，最

好戴耳机。结果，一个对李女士的提醒充

耳不闻，我行我素，另一个淡淡地说了

声：“没带耳机。”

李女士无奈，只能忍受。车至市法院

附近，上述两人同时下车，噪音消失，李

女士顿觉神清气爽，心里的烦躁慢慢消

失。

注意别人的感受

如今，用手机看视频、听音乐已成为

普遍现象。乘公交车看手机视频，成为不

少人的选择。而一些人选择手机外放，确

实容易引发周围人的反感。

在丹阳路附近，记者随机走访了几

名乘客。他们称，在乘坐公交车时的确

碰到过这样的行为，并且对于这样的行

为感到反感。其中一名女乘客介绍，有

一次她带小孩乘坐公交车，结果小孩在

公交车上睡着了，一名男子在公交车上

开着外放听音乐，她担心吵醒小孩，便

提醒对方调小声音，结果两人为此还吵

了几句。

对这种行为，有公交司机介绍，工作

中难免会碰到这样的乘客，如果声音确

实很大，他们也会进行提醒，大部分乘客

会不好意思调低声音或直接关掉视频，

但也有人不配合。如果遇到出行高峰乘

客多的时候，司机往往难以发现这些情

况，更谈不上干涉。

影响安全和健康
公交部门工作人员提示，这种不文

明行为，除对其他乘客有影响外，还可能

会对当事乘客的安全造成影响。乘客注

意力都集中在看视频、听音乐上，一旦司

机急刹车，很容易发生危险。

市第一人民医院急诊医生张大夫

认为，公交车上看视频不仅不文明，对

自身健康也不利。坐在公交车上低头

看视频或听音乐，时间长了会出现头

晕、眼花和恶心的状况，严重的话在下

车之后会因眩晕而晕倒。因为在运动

的载体上看手机，人的视觉无法跟得

上车体的运动和手机的页面，一旦失

去了运动性的平衡，就可能导致上述

状况。

作为公共场所的公交车，维护良好

的乘坐环境，需要乘客们提高自己的自

觉性和公德意识，共同维护车厢环境，才

能创造更加舒适的出行环境。
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本报讯 （融媒体中心记者 宋乐义 通讯

员 赵建龙） 3月24日，记者从市妇幼保健院获

悉，日前，国家卫健委发布《关于印发第一批国家

分娩镇痛试点医院名单的通知》，全国共有913家

医院通过遴选成为首批分娩镇痛试点医院，其中，

河南省共计39家医院入选，汝州市妇幼保健院在

列。

“分娩镇痛”也就是大众口中的“无痛分娩”。

目前国内外专家学者公认的方法是由有经验的麻

醉医师进行椎管内分娩镇痛，可以让准妈妈们不

再经历疼痛的折磨，减少分娩时的恐惧和产后的

疲倦。从1847年苏格兰的辛普森医生首次用乙醚

为一位骨盆畸形的产妇进行无痛分娩开始，到现

在这项技术已有超百年的历史。在上世纪八九十

年代，分娩镇痛这项技术在欧美发达国家已成为

一项常规的医疗技术。

市妇幼保健院麻醉科黄闯宫主任介绍说，大

部分产妇正常的分娩过程伴随剧烈疼痛，长期以

来，由于传统或历史的原因分娩痛被人们认为是

产妇必然经历的一种自然现象，所以一直处于被

忽视的状态。即使在医学技术日新月异发展的今

天，大多数的产妇仍然在遭受分娩时剧烈疼痛的

折磨。

据了解，在此之前，2018年11月，国家卫健委

发布《关于开展分娩镇痛试点工作的通知》，提出

2018至2020年在全国范围内遴选一定数量的医院

开展分娩镇痛诊疗试点工作。试点范围为具备产

科和麻醉科诊疗科目的二级及以上综合医院、妇

幼保健院或妇产专科医院。筛选标准包括五个方

面，二级及以上综合医院或妇产医院；具备产科、

麻醉科诊疗科目；具备开展分娩镇痛的专业

技术人员；具有良好的椎管内分娩镇痛基础，

椎管内分娩镇痛率≥10%；医院给予必要的人

员、硬件和政策支持。结合上述标准，经过河

南省卫健委遴选认定，上报国家卫健委，汝州

市妇幼保健院成功入选国家分娩镇痛首批试

点医院。

市妇幼保健院麻醉科自2008年开展分娩

镇痛至今，历经11个年头，已成功为万余名产

妇实施了分娩镇痛，镇痛率逐年攀升，是一项

非常成熟安全的医疗技术。

黄闯宫介绍说，现在的无痛分娩早已改

变过去宫口必须开到2-3厘米才开始实施无

痛分娩的观念，只要产妇进入产程后，没有

麻醉禁忌症、没有产科禁忌症就能够随时进

行分娩镇痛，最大限度地减轻产妇痛苦。不

少人认为分娩镇痛会影响产程，其实不然，

其不但不会影响产程，当产妇疼痛减轻后，

反而使产妇盆底肌肉放松，更有助于分娩产

程加快。

针对入选第一批国家分娩镇痛试点医

院，市妇幼保健院院长助理杨春明说：“荣

誉的获得对汝州市妇幼保健院来说既是一

种鼓励也是一种鞭策。汝州市妇幼保健院

在以后的工作中将进一步规范医疗管理，

提高诊疗技术，以‘提倡自然分娩，大力降

低剖宫产率，开展无痛分娩，为母婴健康护

航’为服务宗旨，大力推广分娩镇痛技术，

通过多种渠道为产妇普及分娩镇痛知识，

消除生产恐惧，提高产妇的分娩质量。”

本报讯 （融媒体中心记者 郭营战 通讯员 春风） 3月21日，由省政府

驻新疆办事处筹拍的大型文献纪录片《天山长路》启动仪式暨新闻发布会在郑州

举行，金庚医院院长宋兆普作为特邀嘉宾出席启动仪式，该院援疆救治小儿脑瘫

的故事也将入选该纪录片。

据悉，纪录片《天山长路》将回顾总结豫疆两地人民近70年来的合作发展成

果，展示豫疆两地人民70年的友谊，真实记录近70年来河南人援建新疆的历史、

总结援疆成果、记载可歌可泣的援疆人风采，增进豫疆文化交流合作,促进民族

团结。该纪录片于2018年开始筹备，预计2019年底完成制作，将作为向中华人民

共和国成立70周年、豫疆情缘70周年的献礼片。该片将运用电视纪录片、图书的

形式，全景扫描、微观聚焦，通过讲述一个个动人的故事，全面梳理70年来豫疆两

地交流交往的历史长路。

金庚医院医疗援疆救治脑瘫儿童工作从2015年6月开始以来，与和田当地医

疗机构合作，先后在和田地区的墨玉县、和田市、洛浦县以及喀什市成立了4所脑

瘫康复医院。截至目前已累计救助脑瘫患儿6174人次，其中基本康复700余人，明

显好转的2000余人。同时在金庚医院先后公益救治49名和田地区脑瘫儿童，共减

免医疗费用3244132.22元，免费提供奶粉426筒、米粉426盒、尿不湿426包，共计

143349元。

3月23日，记者在中央公园看到，数十对家长在陪孩子做亲子活动。原来这

是家长们在参加幼儿园举办的亲子巧手绘风筝户外活动，现场充满了欢笑声。

牛莉萍 摄

市妇幼保健院入选第一批
国家分娩镇痛试点医院

公交车上手机播放视频音量过大
众乘客：烦，烦，烦，不胜其烦，请文明乘车！

金庚医院援疆故事“入镜”《天山长路》

研究发现，垃圾食品会使细胞膜立刻变硬和变厚，容易引发心脏病和中风，

甚至还会缩短人的寿命。汉堡包、比萨饼和香肠卷可以在短时间内迅速改变细胞

结构，进而引发动脉硬化。垃圾产品对健康的危害远比我们想象的更可怕。

垃圾食品中过量的低密度脂蛋白是动脉硬化的关键危险因素。氧化低密度

脂蛋白是一种被认为有助于斑块积聚的变种，而斑块可导致血栓，进而阻断心脏

和大脑的血液供应。 据环球网

高糖饮食加快皮肤衰老
当你吃大量的糖或精制碳水化合物如白米饭、面食时，身体内的血糖水平会

快速升高。如果长期保持这种状态，糖分子与蛋白质（包括皮肤中的胶原蛋白）永

久结合，会发生糖化反应。这种反应由于消耗过量的糖，会从内部损害皮肤，使皮

肤过早老化、没有弹性、产生皱纹、脸色变黄。

美国营养学会杂志上发表的一项研究显示，研究人员研究了居住在不同国

家的453名成年人的饮食，那些食用更多鱼类、橄榄油和豆类的人比那些吃更多

肉类、高脂牛奶和糖的人的皱纹更少。 据人民网

过多食用垃圾食品易致动脉硬化

图片来源网络

毛泽东说，六号简报问题，我回去还要追究。

他们搞突然袭击、搞阴谋诡计，可见他们心里有

鬼，而不敢公开活动。他们是有计划、有组织、有

纲领的。纲领就是设国家主席，就是天才。有人急

于想当国家主席，要分裂党，急于夺权。天才问题

是个理论问题，他们搞唯心论的先验论，说反天

才，就是反我。我不是天才，我读了六年孔子的

书，又读了七年资本主义的书，怎么是天才？

毛泽东问：你们对庐山会议怎么看？

曾思玉回答：干扰了毛主席伟大战略步骤。

毛泽东说，我就不相信，地球会停止转动。后

来《我的一点意见》拿出来，同志们看到后，就不

起哄了。你们要多读马列的书，用唯物论和辩证

法去分析认识问题，要跟党、跟路线，不要跟人，

不要受骗上当。

毛泽东同刘丰谈话时刘丰的态度不明朗。

1971年毛泽东再次南巡同刘丰谈话，刘丰承认：去

年主席从庐山回北京路过武汉时，同我谈话以

后，我心情很沉重。

15日晚上，汪东兴的第二次检查写好，呈送

毛泽东。

毛泽东批示：“此件请汪东兴同志面交林、

周、康及其他有关同志一阅，进行教育，详由东兴

面谈。”在第一页信纸的左右空白处又写道：“陈

案另是一个问题，应弄清楚。”

9月16日10点30分。毛泽东让吴旭君通知汪东

兴去谈话。这次谈话一直谈到了11点50分。

汪东兴回忆：

毛主席说：“你写的信我看过了，信中对问题的

认识很好，接受教训。我看有些同志还不通，上了

当，还不通？现在不通，慢慢总要通嘛！有些同志自

己不懂马列主义，自己都没有看过马列主义这一方

面的书，发言时又要引用。我看还是要进行教育，还

是要250多人中指定读点马列主义的书，30多本太

多，可在30本书内选些章节出来。此事请总理、康老

办。我还可以提选一些。不读马列主义怎么行呢？不

行的。结果就被陈伯达摆弄了。”

在谈到军委办事组时，毛主席说：“我们军委

办事组内有几位同志也上当了。发言时，一个口

径，用一样的语录，连林彪也受他们的骗。据说他

要写信给我，叶群和他们不让写。我劝林应好好

地想一想，表一个态嘛！今天未想通。待想通后表

态也可以。”

在谈到陈伯达的问题时，毛主席说：“我们的

任务是对付帝、修、反。而陈伯达不管帝、修、反。

我写了一份七百字的意见，给陈看时，他马上说

他与苏修无关系。我又不是问他这事，他急着声

明这个问题。”

在谈到九届二中全会的六号简报时，毛主席

说：“六号简报要抓紧核实，你怀疑陈伯达看过、

改过，应找会议主持同志，还有王良恩同志和记

录印发的人。为什么不经你看过，发出最早最快？

由总理、康生和你一起查实为好。要他们不要再

上陈伯达的当了，有错误就改正。”

毛主席一面抽着烟，不时地呷口茶，一面和

我慢慢地谈着。

他问我：“你说他们在各组一起动作、煽动，

他们几个，还有黄永胜报名要发言，都用了语录，

但他们的简报未发，一说不行了，记录就收回。这

当中好像是有点名堂，你清不清楚？”

我摇了摇头，说：“我不清楚。”

毛主席接着说：“你跟我出来了，他们在北京

是否在陈伯达处商量过？”

我又摇了摇头，说：“不清楚。”

毛主席若有所思地说：“谁知陈伯达住在何

处有何活动？谁能知道？陈伯达案另办，与你们好

人犯错误不同。”

毛主席说：“我在简报上看到，皮定均同志在

发言中说，怀疑他们都在24日下午发言，是统一

部署的。”

毛主席还要我找曾思玉单独谈一下，征求一

下他有什么看法。

在谈话中，毛主席提出要我先回北京。

他说：“你先回去，让总理和康生召集会议，把

你给我的信给他们看，传达我对你的信的批示及我

今天谈话的内容，争取犯错误的人早点觉悟。”

毛主席还说：“你这封信可以启发他们，让他

们也可以写或找我来谈。”

出于对毛主席安全的考虑，我说“我的意见，

我们还是一起回北京。我的那封信可以叫通讯员

先带回去。”

但是，毛主席还是坚持要我乘送文件来的飞

机先回北京。他说：“早一天回去，让他们早一点

觉悟也好嘛。”

这样，我只好准备第二天早上先飞回北京去

了。

当天下午，汪东兴按照毛泽东的意见找当时

任武汉军区司令员的曾思玉聊了两个小时，一起

吃了晚饭。

谈起庐山会议，曾思玉说：“当时我是一盆糨

糊，弄不清楚。”

汪东兴问：“现在你还是一盆糨糊？”

曾思玉说：“开始我脑子是一盆糨糊，毛主席

发表《我的一点意见》后，通过学习，慢慢地了解

了。”

汪东兴说：“庐山会议上我也犯了错误。”

曾思玉说：“中南组也是紧张的，说有人要推

翻毛主席，打倒毛主席，有人要夺毛主席的权。叶

群发言就是这样讲的，她还说毛主席是天才没有

错。”

汪东兴讲了自己的看法：“毛主席的天才是

从实际中学的。是靠看书学习，天才不完全是先

天的，天才主要是后天的。我们过去认识不清，现

在才有所认识。”

曾思玉说：“那几个副词，我也是同意的。毛

主席在九大报告中把它去掉了，我未听进去，总

觉得这是毛主席的谦虚。”

汪东兴和曾思玉相互交换了一些认识。

晚饭后，汪东兴向毛泽东辞行。毛泽东已经

休息了。

晚上12时，吃过夜餐后，汪东兴上床休息。

17日凌晨4时，吴旭君来敲汪东兴的门，从门

缝塞进来一张纸条，上面写着：“主席讲，你不要

走了，一齐走。”

当日，毛泽东离开武汉回北京。

9月19日，专列途经石家庄。毛泽东在石家庄

接见了李雪峰、刘子厚。

当天中午陈先瑞接到李雪峰的电话，让陈先

瑞和郑维山下午5点到丰台火车站专线停车处，

毛泽东要接见。

在石家庄，汪东兴将他根据毛泽东的意见，

在武昌同曾思玉谈话的情况报告了毛泽东。汪东

兴说，曾思玉是老实人，他的态度是好的，有什么

谈什么，只是水平与我差不多，我想曾思玉慢慢

会通的。毛泽东听后“嗯”了一声，没有说什么。

专列途经丰台。因为郑维山当时不在，毛泽

东在专列上同陈先瑞、吴德谈了话。

（未完待续）


